

des sources de l'Euphrate, pour éviter d'être arrêtés par les Perses au passage des rivières. Arrien faisant le dénombrement des troupes de Darius à la bataille d'Arbéle, y nomme les Arméniens, & leur donne deux chefs, *Orontes* & *Mithraustes*.

On ne croit pas non plus qu'Alexandre soit entré en Arménie, puisque de la Mésopotamie traversant l'Euphrate, il passa en Assyrie, & combattit Darius proche d'Arbéle, au-dessous du mont Taurus ; & si Quinte - Curce fait voir ce conquérant sur les bords de l'Araxe, ce n'est point l'Araxe qui coule dans l'Arménie : il donne ce nom à deux autres rivières ; l'une qui est dans le Perside, & qui tombe dans le golfe Persique ; l'autre qui arrose l'*Hyrkanie*.

L'Arménie néanmoins subit le sort commun de l'Orient ; car Alexandre la met au nombre de ses autres conquêtes, dans la belle harangue que Quinte-Curce, au livre VI de son Histoire, lui fait faire à son armée, pour l'animer à suivre le cours de ses victoires. Peut-être que la crainte seule de ses armes la lui assujettit, ou qu'il y envoya un de ses Généraux.

Justin compte aussi l'Arménie entre